

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

**INICIO DEL ESFUERZO NACIONAL DEL DESARROLLO DE CAPACIDADES
TECNOLÓGICAS**

02 DE JUNIO DE 2005.

EL PROGRESO DE UNA NACIÓN SE CONSTRUYE DÍA A DÍA, INTEGRANDO DIFERENTES ÁREAS Y APORTES. HOY, ESTAMOS COLOCANDO OTRA PIEDRA MAS, PARA ALCANZARLO, ME REFIERO AL “DESARROLLO DE LAS CAPACIDADES TECNOLÓGICAS DE NUESTRO PAÍS”.

CON LA FIRMA DE LOS ACUERDOS DE PAZ, LOS SALVADOREÑOS ASUMIMOS EL COMPROMISO DE CONSTRUIR UN NUEVO PAÍS, CON OPORTUNIDADES PARA TODOS. TAL COMPROMISO FUE ACOMPAÑADO DE ESFUERZOS QUE SE HAN TRADUCIDO EN AVANCES, DEBIENDO SIN EMBARGO RECONOCER, QUE AÚN EXISTEN DESAFÍOS PENDIENTES, EN FUNCIÓN DE LAS CRECIENTES EXIGENCIAS DEL MUNDO GLOBAL QUE VIVIMOS.

TAL COMO LO DIJERA AYER DURANTE EL INFORME DE MI PRIMER AÑO DE GESTION, NUESTRA VISIÓN ECONÓMICA HA SIDO CONSISTENTE: LA ÚNICA FORMA DE SALIR DE LA POBREZA, ES EL TRABAJO, EL CUAL SERÁ GENERADO POR UNA PRODUCCIÓN CRECIENTE IMPULSADA POR MERCADOS AMPLIADOS. EL TRABAJO HA SIDO SIEMPRE LA CONSIGNA NACIONAL POR EXCELENCIA., SIGAMOS HACIENDO HONOR A DICHA CONSIGNA, COMO SALVADOREÑOS AUTÉNTICOS QUE SOMOS,

POR ELLO HEMOS IMPULSADO POLÍTICAS Y ESTRATEGIAS DE APERTURA ECONÓMICA Y COMERCIAL, CON LO QUE AMPLIAMOS LAS OPORTUNIDADES DE MERCADO, DE INVERSIONES, DE NEGOCIOS Y EMPLEOS. LA APERTURA TAMBIÉN PRODUJO OTROS BENEFICIOS: LAS EMPRESAS CUENTAN HOY, CON MÁS AMPLIAS OPCIONES DE MATERIAS PRIMAS, INSUMOS, BIENES DE CAPITAL Y TECNOLOGÍAS; Y NUESTRA POBLACIÓN, CON NUEVAS OPCIONES DE PRODUCTOS.

COMPLEMENTARIAMENTE, CREAMOS SISTEMAS PARA ATRAER INVERSIONES, PROMOVER NUESTRAS EXPORTACIONES, Y APOYAR A NUESTRAS EMPRESAS, ESPECIALMENTE A LAS MICRO, PEQUEÑAS Y MEDIANAS, PARA FACILITAR SU ACCESO A LA INFORMACIÓN, LA CAPACITACIÓN, LA ASISTENCIA TÉCNICA, LA ASOCIATIVIDAD.

EL MICROFINANCIAMIENTO Y OTROS SERVICIOS E INCENTIVOS, CON LO QUE BUSCAMOS, FORTALECER SUS CAPACIDADES PARA APROVECHAR LAS NUEVAS OPORTUNIDADES DE MERCADOS INTERNOS Y EXTERNOS; NOS SERVIRAN PARA AMPLIAR LOS BENEFICIOS A MÁS SALVADOREÑOS.



VIVIMOS EN UNA ERA DE LIBERTADES DONDE LAS FRONTERAS COMERCIALES DESAPARECEN, ABRIENDO NUEVOS ESPACIOS Y OPORTUNIDADES PARA NUESTROS PRODUCTOS Y SERVICIOS. LOS AVANCES TECNOLÓGICOS, PRINCIPALMENTE EN TELECOMUNICACIONES CREAN NUEVAS CARRETERAS VIRTUALES, FACILITANDO LAS RELACIONES COMERCIALES Y LA CONCRETIZACIÓN DE NEGOCIOS.

EL ALTO GRADO DE CONECTIVIDAD ENTRE PAÍSES, EMPRESAS Y CONSUMIDORES, REDUCEN LOS TIEMPOS Y COSTOS DE TRANSACCIÓN, ABREN Y FACILITAN OPORTUNIDADES.

ELLO NOS LLAMA A NUEVOS ESTADOS DE ATENCIÓN. EL NUEVO MUNDO FUNCIONA BAJO ESTRUCTURAS CRITERIOS DE CALIDAD, PRODUCTIVIDAD Y COMPETITIVIDAD, Y ES REGIDO POR LA PRIMACÍA DEL CONOCIMIENTO Y EL CAMBIO TECNOLÓGICO, QUE AÚN CUANDO PARECEN ELEMENTOS DISTANTES, SON LOS QUE VERDADERAMENTE, HOY POR HOY, DEFINEN EL DESARROLLO DE LOS PAÍSES, LAS EMPRESAS, LAS SOCIEDADES Y LOS INDIVIDUOS.

SIGNIFICA ENTONCES QUE ESTAMOS FRENTE A UNA NUEVA REALIDAD, MARCADA POR UN BINOMIO DE OPORTUNIDADES Y DESAFÍOS, QUE A VECES DESCONCIERTA A GOBIERNOS Y EMPRESAS, PORQUE SI BIEN QUEREMOS LAS OPORTUNIDADES, LOS RETOS NOS ASUSTAN. LOS SALVADOREÑOS ESTAMOS MUY CONCIENTES DE LA SITUACIÓN. BASADOS EN NUESTRA VISIÓN DE FUTURO, SABEMOS QUE LA RELACIÓN COSTO-BENEFICIO ENTRE LAS OPORTUNIDADES Y DESAFÍOS, ESTÁ A NUESTRO FAVOR, Y CONTINUAMOS DESARROLLANDO UNA AGENDA MUY CLARA.

POR ESO, ESTE DÍA ESTAMOS ACEPTANDO EL RETO QUE NOS PRESENTA LA COYUNTURA INTERNACIONAL, Y GENERANDO OPORTUNIDADES PARA ENFRENTARLO, CON EL ESTABLECIMIENTO DE DOS NUEVOS PROGRAMAS DE APOYO A NUESTRAS EMPRESAS: EL PROGRAMA DE CALIDAD Y PRODUCTIVIDAD, Y EL PROGRAMA DE INNOVACIÓN TECNOLÓGICA.

ESTOS DOS VALIOSOS PROGRAMAS, UNIDOS A NUESTRA AGENDA DE MEJORAMIENTO DE NUESTRO CLIMA DE NEGOCIOS Y DE FORMACIÓN DE NUESTRO RECURSO HUMANO, SERÁN LOS QUE NOS AYUDARÁN A CONSOLIDAR NUESTRO CRECIMIENTO PRODUCTIVO, APOYANDO A NUESTRAS MICRO, PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS, DESARROLLANDO NUESTRAS EXPORTACIONES Y ATRAYENDO NUEVAS INVERSIONES; QUE EN CONJUNTO, NOS PERMITIRÁ TERMINAR DE CONSTRUIR EL PAÍS QUE TODOS QUEREMOS.

A TRAVÉS DE ESTOS PROGRAMAS, POSICIONAREMOS A EL SALVADOR, COMO PLATAFORMA PRODUCTIVA CARACTERIZADA POR SU ALTA PRODUCTIVIDAD Y CALIDAD DE SUS PRODUCTOS Y SERVICIOS, CON EMPRESAS CAPACES DE COMPETIR EN LOS

MERCADOS INTERNO Y EXTERNO, Y POR LO TANTO, CON LA CAPACIDAD DE AUMENTAR SU PRODUCCIÓN Y GENERAR MÁS Y MEJORES EMPLEOS.

LA CONDICIÓN BÁSICA PARA LOGRARLO, SE LLAMA COMPETITIVIDAD Y ESTO, ESTÁ ESTRECHAMENTE UNIDO A DESAFÍOS TECNOLÓGICOS. NO SERÁ UNA TAREA FÁCIL, NI ALCANZABLE DE LA NOCHE A LA MAÑANA; EL EMBAJADOR DE JAPON DECIA QUE DESPUES DE LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL, JAPON INICIO UNA TRANSFORMACION, ME DECIA EL EMBAJADOR DE ALEMANIA QUE DESPUES DE LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL, ES COSTO CASI CUARENTA AÑOS ERRADICAR VIOLENCIA, MEJORAR LA ECONOMIA.

NOSOTRSO SOMOS IMPACIENTES, PERO ESO ES BUENO, PORQUE EL SER IMPACIENTE NOS AYUDA A OBTENER MEJORES RESULTADOS, PERO HAY COSAS QUE TARDAN MAS EN EL TIEMPO.

SIENDO ESTE UN ESFUERZO FUNDAMENTAL PARA EL PAÍS, LO HEMOS TRADUCIDO EN UN RETO NACIONAL, Y POR LO TANTO, DEMANDA LA INTEGRACIÓN DE ESFUERZOS DEL GOBIERNO, EMPRESARIOS, TRABAJADORES, LA “SOCIEDAD CIVIL” Y DE NUESTROS COOPERANTES Y TAMBIEN LAS UNIVERSIDADES QUE EN ESTO JUEGAN UN PAPEL FUNDAMENTAL.

HISTÓRICAMENTE LOS SALVADOREÑOS HEMOS DADO EXTRAORDINARIAS EVIDENCIAS DE LO QUE SOMOS CAPACES DE LOGRAR CUANDO UNIMOS ESFUERZOS EN BENEFICIO DEL PAÍS. POR ELLO ESTOY SEGURO, DE QUE LA INTEGRACIÓN DE ESFUERZOS DE LOS ACTORES MENCIONADOS, UNIDOS A NUESTRA FIRME VOLUNTAD, TENACIDAD Y PERSEVERANCIA; NUESTRA SOLIDARIDAD Y RESPONSABILIDAD SOCIAL, LOGRARÁN CUMPLIR CON LA AGENDA TECNOLÓGICA QUE PERMITIRÁ AL PAÍS, DAR EL SALTO CUALITATIVO PARA APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES DEL MUNDO GLOBAL QUE VIVIMOS, Y QUE DEBE BENEFICIARNOS A TODOS.

ES POR ELLO, QUE DESEO EXPRESAR MIS AGRADECIMIENTOS Y RECONOCIMIENTO PÚBLICO AL GOBIERNO DE JAPON, POR ESTA DONACIÓN QUE HOY FIRMAMOS, QUE NOS PERMITIRÁ PREPARAR ESTOS DOS PROGRAMAS DE TRASCENDENCIA NACIONAL, MUCHAS GRACIAS SEÑOR EMBAJADOR, TRANSMITALE A SU GOBIERNO QUE HEMOS OBSERVADO LA FOCALIZACION EXACTA DEL APOYO FINANCIERO DE JAPON, EN AREAS FUNDAMENTALES COMO EL DESARROLLO DEL PUERTO DE LA UNION, COMO EL DESARROLLO TECNOLKOGICO, ESTAS ON LAS AREAS A LAS QUE DEBEMOS APOSTARLES PARA SALIR ADELANTE.

ESTO REAFIRMA ESOS FUERTES LAZOS DE AMISTAD Y COOPERACIÓN QUE EXISTEN DESDE HACE 70 AÑOS ENTRE JAPÓN Y EL SALVADOR. POR CIERTO EN AGOSTO, VAMOS A TENER LA OCASIÓN CON EL PRIMER MINISTRO JAPONES, ALLA EN JAPON, TODOS LOS PRESIDENTES DE CENTROAMERICA, DE RELANZAR NUESTRA RELACION Y SU INTERES



QUE JAPON TIENE POR ESTA AREA A LA CUAL LE HA MOSTRADO, NO SOLO SU SOLIDARIDAD, SINO SU INTERES EN EL DESARROLLO.

AL BANCO MUNDIAL POR SU APOYO PARA OBTENER ESTA DONACIÓN, A LOS REPRESENTANTES DE LOS SECTORES PÚBLICO Y PRIVADO, Y UNIVERSIDADES, MIEMBROS DEL GRUPO PROMOTOR DE LA INNOVACIÓN; Y A OTROS MIEMBROS QUE SE INTEGRARÁN EN EL FUTURO, EN ESTE GRAN ESFUERZO.

ESTOY SEGURO, QUE TODOS Y CADA UNO DE LOS ORGANISMOS, ENTIDADES Y EQUIPOS MENCIONADOS, HAN TRABAJADO Y CONTINUARÁN TRABAJANDO CON TODO SU COMPROMISO, ESFUERZO Y PROFESIONALISMO, EN BENEFICIO DE NUESTRO QUERIDO EL SALVADOR.

ESTIMADOS AMIGOS:

ESTOY INICIANDO HOY MI SEGUNDO AÑO DE GOBIERNO Y ME INICIE MUY TEMPRANO CON UNA REUNION COMO SUELO HACERLO, Y LO INICIO CON UN OPTIMISMO QUE NO TIENEN IDEA USTEDES, A LO MEJOR, ALGUNOS LO CONSIDERAN UN OPTIMISMO ENORME, HEMOS REVISADO CIFRAS ECONOMICAS ESTA MAÑANA Y EL SALVADOR VA A DAR SORPRESAS AL FINAL DEL AÑO Y VAMOS A DAR SORPRESAS EN EL QUINQUENIO.

POR EJEMPLO, HUBO UNA AMNISTIA FISCAL QUE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA LE DIO A TODA LA GENTE, LA QUE NO ESTUVIERA EN ORDEN FISCALMENTE.

EL MINISTRO ME HA CONFIRMADO QUE SE HAN RECAUDADO 40 MILLONES DE DOLARES EN CONCEPTO DE LA ECONOMIA FISCAL, Y A PARTIR DE LA PROXIMA SEMANA, LANZAMOS UN PLAN INTENSIVO DE RECAUDACION FISCAL.

LA REFORMA FISCAL FUE UN ÉXITO, Y VA A SEGUIR SIENDO UN ÉXITO EN LA MEDIDA QUE LA ECONOMIA DEL PAIS CREZCA. NOSOTROS NO HICIMOS UNA REFORMA COSMETICA, COMO ALGUNOS HAN DICHO, HICIMOS UNA VERDADERA REFORMA.

ESTIMADOS AMIGOS:

LA TECNOLOGIA Y LA INNOVACION, ES EL FUTURO DE ESTE PAIS, NOSOTROS NO LE APOSTAMOS AL SALARIO BAJO, ESA NO ES LA APUESTA DE UN PAIS QUE QUIERE SUBIR MAS GRADAS QUE EL RESTO DE PAISES EN EL MUNDO SUB DESARROLLADO Y ESA ES LA AGENDA DEL GOBIERNO, Y ESE ES EL TRABAJO DEL GOBIERNO Y DE LOS MINISTROS Y HACIA ESO VAMOS Y POR ESA RAZON LA GENTE HA COMPRENDIDO ESE TRABAJO.

Y LA GENTE NO SOLO LO HA COMPRENDIDO, LO HA MANIFESTADO EN LAS ENCUESTAS, YO NO TRABAJO PARA SALIR BIEN EN LAS ENCUESTAS, PERO POR SUPUESTO QUE ME



SATISFACE VERME BIEN, COMO UN ESTUDIANTE QUE VA A RECIBIR LA NOTA Y LE DICEN MIRA, PASASTES LA PAES, O PASASTES MUY BIEN LA NOTA, YO TRABAJO PARA CUMPLIR MI PLAN DE GOBIERNO "PAIS SEGURO", Y PARA QUE EN EL 2009 ME VAYA SATISFECHO Y LE DIGA AL PAIS "EL SALVADOR HE CUMPLIDO", PORQUE YO PERSONALMENTE CREO, QUE EL SALVADOR VALE LA PENA, Y USTEDES NOS VAN AYUDAR A QUE SIGA VALIENDO LA PENA.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.

